



AÑO V.

GRANOLLERS 6 SEPTIEMBRE 1907

NÚM. 196.

Número suelto 10 céntimos.

Redacción y Administración:

Centro Republicano, P. Corona, 2.

Suscripción: 0'50 pesetas al mes.

TARUGOS REGIONALISTAS

Hemos dicho una infinidad de veces que el Sr. Girona, diputado solidario (sistema Barangé), solo se cuidaría de proteger á los suyos, y que pondría toda su influencia para recompensar los esfuerzos que para darle el acta hicieron los *cara-girats* de este distrito en las pasadas elecciones. Girona, que triunfó por las coacciones y amenazas y por la compra de votos, dicho está que no es más que un diputado caciquista, y como á tal un día ú otro había de empezar á repartir las *gangas* que dá el oficio, entre los muñidores que estuvieron á su servicio, con el beneplácito y asentimiento de sus *amos*, los defraudadores al por mayor de los intereses públicos.

Y se han probado ya nuestros augurios. No há muchos días hicimos público la labor del Sr. Girona en el Congreso, demostrando palpablemente que todos sus trabajos en el Parlamento se habían reducido á ejercer de intrigante amparador y defensor de los caciques y defraudadores con quienes la Solidaridad había de acabar, consiguiendo, de momento, que no se llevaran á la Cámara popular las desvergüenzas y pillajes de sus amigos, aquellos cuyos nombres se citan al hablar de 99.000 y 150.000 pesetas defraudadas á nuestro Erario municipal.

Y, apesar de afirmar el adagio que para muestra basta un botón, hoy ofrecemos á nuestros lectores otros dos botones que «El Diluvio», de Barcelona, adicto á la Solidaridad, nos brinda en su edición del lunes, 30 del pasado, sin perjuicio de que nosotros, por nuestra cuenta, iremos gastando toda una *botonadura*, si es preciso, para ir poniendo de manifiesto las fechorías cometidas por los que, con la capa de una autonomía que no sienten ni han sentido jamás, están ejerciendo de caciques en la acepción más denigrante de la palabra.

Hé aquí lo que dice «El Diluvio»:

“Cosas del distrito de Granollers

“Se nos dice:

»Está pendiente de resolverse si la Granja Agrícola que tiene en proyecto la Diputación provincial ha de instalarse en Caldas de Montbuy ó en Santa Coloma de Gramanet. En esta cuestión está también á punto de sacrificarse la conveniencia pública á la particular.

»Está altamente interesado en que la referida Granja se instale en Santa Coloma el señor Sagarra, que quiere ejercer de amo absoluto en aquel pueblo, que tiene ya de alcalde á su colono Lorenzo Serra, no obstante hallarse procesado, que tiene á la mayor parte de los vecinos de Santa Coloma bajo su férula por ser arrendatario de sus tierras, y que aspira ahora á que se instale la Granja en la finca que tiene arrendada el señor Saladrigas, hombre sencillo y laborioso que da

trabajo en sus tierras á todos los pobres de Santa Coloma, sin distinción de ideales políticos.

»El objeto que se persigue por el señor Sagarra es despojar á Saladrigas de la indicada finca, con la que se conseguirá hacer imposible la vida en Santa Coloma á muchas familias de liberales y republicanos en beneficio del cacicazgo que en dicho pueblo ejerce el señor Sagarra y de los elementos reaccionarios que capitanea.

»La Diputación provincial ha nombrado para resolver el indicado conflicto de si debe quedarse con la finca de Caldas ó la de Santa Coloma una ponencia de tres individuos de la que forman parte don Ignacio Girona, amigo altamente reconocido del señor Sagarra por los trabajos, no por cierto dignos de aplauso, que realizó á su favor en las pasadas elecciones de diputados á Cortes, en las que los arrendatarios del señor Sagarra tuvieron que elegir entre el voto á favor de Girona ó el desahucio.

»Estamos seguros que la Diputación provincial tendrá en cuenta al resolver sobre este asunto los anteriores datos, ya que aquí no se trata de particulares intereses del señor Sagarra, sino de los generales de la agricultura.»

»Hemos de decir á nuestros comunicantes que la finca de Santa Coloma en manera alguna puede convenir á la Diputación provincial, por cuanto no sirve para el objeto de instalar en ella una Granja agrícola, según púsose de manifiesto días atrás.

“También se nos dice por ciudadanos que nos merecen crédito:

»Circula también el rumor por el distrito de Granollers de que el camino vecinal en proyecto de Parets á la carretera de Mollet á Moyá por San Quirico de Talaja